# Zoom Les lauréats des trophées des entreprises du Pays de Vitré

# Sport et chocolat mis en lumière

La remise de trophées des entreprises du Pays de Vitré a pour ambition de stimuler les initiatives en matière d'emploi, d'innovation, de dynamisme et de transmission. A Vitré, le chocolatier Bruno Le Derf et le Sports Center ont été récompensés.

eudi 10 avril, le club Grand S a dévoilé les lauréats de la 2º édition de ses trophées des entreprises. Dans la catégorie emploi, le trophée a été décerné à Bruno Le Derf pour sa chocolaterie route des Eaux à Vitré. Le successeur des Jossic en août 2012 est passé en moins de 2 ans de 16 à 22 salariés, l'ouverture de son salon de thé rue Duguesclin à Vitré générant 4 emplois supplémentaires. L'esprit pionnier de Bruno Le Derf a été salué par Pierre Méhaignerie. « Après 15 ans passés au Japon, votre expérience peut être utile ».

# innovation à Châteaubourg...

La catégorie innovation a mis en lumière BG Ingénierie, entreprise implantée à Châteaubourg. « On grossit doucement », a commenté Joë! Besnier, par ailleurs lauréat national Stars et métiers dans la catégorie innovation. « L'axe fabricant et sécurité des cartes à puce se développe au national et notre chiffre d'affaires à l'export concerne plutôt les équipements en machines ». La société est à ce jour leader des équipements de tests cartes et passeports.

#### ... dynamisme à Piré

Pour Rémy Cherel, se voir décerner le prix du dynamisme « est une reconnaissance pour les éleveurs qui me font confiance ». La société Olitys, qu'il a créée en 2011 à Piré-sur-Seiche, est passée de 1 à 6 salariés. Son activité ? Le conseil et la vente de compléments alimentaires pour les animaux « à base de produits naturels ou de plantes ». Son plus ? « La vision globale des



Les lauréets 2014 et les personnaittés qui ont eu l'honneur de remettre les trophées

élevages, la sérénité retrouvée des éleveurs, un troupeau en bonne santé et une bonne santé financière de leur exploitation ».

Dans la catégorie transmission, les lauriers sont allés à Guillaume Pelé, qui a repris les Transports Gendron basés à Etrelles. L'objectif du jeune chef d'entreprise est de « dupliquer les moyens informatiques et organisationnels développés dans l'entreprise familiale finistérienne ». Les transports Pelé entendent « être une rampe de lancement pour l'avenir de la Bretagne ». A noter què le prix coup de cœur du jury a été décerné à Simon Orhand pour son entreprise Sports Center Vitré.

Nos faiblesses sont chez nous, pas en Europe

La soirée s'est poursuivie par une fenêtre sur l'Europe. « Que les entreprises se

mettent au rythme de la modernité », a relayé Philippe Demougin, haut fonctionnaire à la commission européenne. Contrer le chômage des jeunes (25 % en France, 57,3 % en Grèce et... 7,7 % en Allemagne) serait une des priorités européennes. Il a développé les directives en matière de stages et d'apprentissage.

Le débat qui a suivi a été sans langue de bois. « Si on faisait confiance aux territoires et si en allait vers le dépoussiérage des règlementations », propose Pierre Méhaignerie. Pour l'ancien ministre, « nos faiblesses sont chez nous, pas en Europe ». Et d'enfoncer le clou : « Et si les collectivités se faisaient entendre

en portant des bonnets rouges » ?

Le haut fonctionnaire a aussi été invité par Bruno Maisonneuve (directeur de la Mission locale) à mémoriser ces trois lettres : ZRS (zones rurales sensibles). Pour lui, si l'Europe donne des fonds pour la jeunesse européenne, on ne doit pas penser uniquement aux zones sensibles en banlieue, « il y a des Jeunes désceuvrés et décrocheurs dans nos zones rurales ».

Mais la phrase qui a fait mouche aura été celle concernant les répartitions des aides sur les territoires : « Quand est-ce que la pluie arrêtera de tomber là où c'est mouillé ? » Chacun attend donc la répartition des fonds européens pour juger!

### Elections européennes, mode d'emploi

Le scrutin est prévu le dimanche 25 mai (un seul tour). Pour la circonscription Ouest, 9 sièges sont à pourvoir et seront attribués à la proportionnelle. La circonscription Ouest regroupe les 13 départements des régions Bretagne, Pays de Loire et Poitou-Charentes. Les députés européens sont élus pour 5 ans.

# I Jeunesse Des lycéens portugais en stage

La filière commerce du lycée des métiers Jeanne-d'Arc (site Châteaubriant) est assujettle à des stages dans des commerces et entreprises. La directrice du site, Michelle Boscher, met à profit certains dispositifs pour que les élèves valident leur stage à l'étranger et réciproquement.

C'est ainsi que dans le cadre du dispositif européen Leonardo-Susana, José et Claudia, de jeunes Portugais, ont appréhendé une vie de salarié à la française. Susana a découvert le milieu hôtelier au

applaudit sa référente, ravie de l'expérience.

José, quant à lui, était sous l'aile de Benoît Gasdon d'Intersport. « Motivé, il s'est très bien intégré à l'équipe ». Idem pour Claudia qui a découvert l'univers de la franchise Cache-Cache avec la complicité de Catherine de la Bouère et de son équipe. Les trois amis, trois semaines durant, ont vécu en autonomie dans un appartement du centre-ville, « avec un budget commun à gérer ».

Au final, une expérience enrichissante pour ces jeunes, «



José Claudia et Susana entourés de Simon, Sandra, Léo et Alison qui